



AFRICA CENTER FOR STRATEGIC STUDIES

ATELIER SUR LA GESTION DES RESSOURCES EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ EN AFRIQUE

PROGRAMME ACADEMIQUE BIOGRAPHIES

Leadership

Mme Amanda Dory est la directrice du Centre d'études stratégiques de l'Afrique, situé à la National Defense University à Washington, DC. Avant cette nomination, elle occupait le poste de secrétaire adjoint principal à la défense pour les affaires de sécurité indo-pacifiques. Mme Dory est un membre de carrière du Senior Executive Service.

Mme Dory a occupé de nombreux postes de direction au sein du bureau du secrétaire à la défense pour la politique, notamment en tant que sous-secrétaire à la défense par intérim pour la politique, secrétaire adjoint à la défense pour les affaires africaines, secrétaire adjoint à la défense pour la stratégie et secrétaire adjoint à la défense par intérim pour les plans et la posture. Elle a également fait partie de la faculté du National War College et a été doyenne associée pour la sensibilisation.

Elle est diplômée de la School of Foreign Service de l'université de Georgetown et a obtenu un master avec des spécialisations en économie internationale et en études africaines à la Johns Hopkins School of Advanced International Studies. Elle est membre du Council on Foreign Relations.

En tant que doyen, le **Dr. Assis Malaquias** supervise le développement des programmes d'études et des programmes académiques du CESA. Cela comprend des lignes d'effort dans l'avancement du professionnalisme militaire, la lutte contre la criminalité transnationale organisée, la lutte contre l'extrémisme violent et le terrorisme, la sensibilisation au cyberdomaine, la cybersécurité et l'information/désinformation, la sûreté et la sécurité maritimes, le développement de stratégies de sécurité nationale, les opérations de soutien de la paix et la réponse aux crises, ainsi que l'État de droit et la gouvernance du secteur de la sécurité.

Avant de rejoindre le CESA, Dr. Malaquias était professeur et président du département des études mondiales et des affaires maritimes à la California State University Maritime Academy. Les postes précédents de Dr. Malaquias comprennent : Professeur et président de l'économie de la défense et de la gestion des ressources au CESA ; doyen associé des études internationales et interculturelles et professeur de gouvernement à l'Université St. Lawrence ; professeur associé extraordinaire d'études politiques à l'Université de Western Cape en Afrique du Sud ; et professeur invité à l'Université Stellenbosch en Afrique du Sud.

Dr. Malaquias est titulaire d'une maîtrise en économie et d'un doctorat en sciences politiques de l'Université Dalhousie, au Canada.

Dr. Joel Amegboh est professeur assistant pour les études de sécurité africaine, responsable de la supervision de la programmation académique du CESA sur l'élaboration de stratégies de sécurité nationale et sur la jeunesse, la paix et la sécurité, et de l'intégration de ces considérations dans la recherche et les activités de sensibilisation du Centre.

Avant de rejoindre le CESA, Dr. Amegboh a travaillé pour plusieurs agences et départements des Nations Unies. Il s'agit notamment de la Division de la sensibilisation à l'éducation du Département de l'information publique (DPI) et de l'équipe opérationnelle intégrée du Mali, située au sein du Département des affaires politiques et de la consolidation de la paix. Ses recherches portent sur le plaidoyer pour la consolidation de la paix en Afrique et les changements de paradigme dans ce domaine, le terrorisme et les efforts de lutte contre le terrorisme, la sécurité humaine, le lien entre sécurité, développement et gouvernance, et le rôle des jeunes dans la consolidation de la paix et la résolution des conflits.

Dr. Amegboh est titulaire d'un doctorat en analyse et résolution des conflits de la Jimmy and Rosalynn Carter School for Peace and Conflict Resolution de l'université George Mason, d'une maîtrise en études sur le développement mondial et la paix et d'une licence en économie politique internationale et en diplomatie de l'université de Bridgeport, dans le Connecticut.

Facilitateurs

Le Général de Brigade (à la retraite) Saleh Bala est Directeur général de White Ink Consult, une société privée de conseil en défense et sécurité, communication stratégique et formation, basée à Abuja, au Nigeria. Il a également fondé l'Institut White Ink pour l'éducation et la recherche en stratégie (WISER), à Abuja, au Nigeria, un institut axé sur le renforcement des capacités des cadres supérieurs et intermédiaires en matière de stratégie de gouvernance de la sécurité et de politique de sécurité nationale. Il est titulaire d'une licence en littérature de l'Université de Maiduguri, au Nigeria (1982), d'un Master en Études internationales sur la paix de l'Université pour la paix de San José, au Costa Rica (2006) et d'un autre master en Stratégie de sécurité nationale de l'Université de la défense nationale du National War College de Washington (2009). Il est diplômé avec mention honorable du Cours de qualification des officiers de détachement des forces spéciales américaines (1991), du Centre militaire spécial des États-Unis John F. Kennedy, à Fort Bragg, en Caroline du Nord, et ancien élève de l'Institut international de droit humanitaire de Sanremo, en Italie, où il a suivi le cours de droit international des réfugiés (2010) et également membre du groupe consultatif sur la formation de l'institut. Général Bala est une personnalité de référence pour le Centre d'Études Stratégiques de l'Afrique (CESA) de Washington. Il a beaucoup travaillé avec le CESA dans les domaines de la sensibilisation et du développement des capacités pour la formulation de stratégies de sécurité nationale pour les nations africaines, ainsi que pour le développement de stratégies nationales de prévention/lutte contre la violence en Afrique.

Général Bala est entré dans l'armée nigériane le 15 décembre 1984. Il a servi dans diverses fonctions de commandement, d'état-major et de formation, notamment en tant que commandant de compagnie du 72^{ème} bataillon de parachutistes (1987-88), instructeur à l'école d'infanterie de

l'armée nigériane, escadrons aéroportés, tactiques et guerre spéciale (1988-93). Il a également été instructeur à l'Académie de défense nigériane (1993-95), ainsi que Directeur de l'École de commandement et de gestion des forces armées nigérianes (2002-2004) et à l'Université de la Défense Nationale (2009-2011). Général Bala a eu une expérience de maintien de la paix en tant qu'observateur militaire des Nations Unies à la Mission de vérification des Nations Unies en Angola II (1995-96) et a été Chef d'état-major militaire des opérations des Nations Unies en Côte d'Ivoire (2011-2012). Sa dernière affectation militaire a été celle de Chef d'état-major du Centre du corps d'infanterie de l'armée nigériane (2012-2013). Il a occupé le poste de conseiller spécial principal (développement de la politique et de la stratégie) auprès de M. le Ministre de l'Intérieur de la République fédérale du Nigeria d'août 2015 à décembre 2017.

Dr. Fairlie Chappuis est une spécialiste indépendante des conflits, de la sécurité et de la consolidation de la paix. Elle a dix-sept ans d'expérience dans le domaine de la sécurité et de la justice après les conflits et en période de transition. Son expertise se concentre sur la gouvernance démocratique de la sécurité et la réforme du secteur de la sécurité, y compris les processus de contrôle démocratique et de responsabilité des institutions de sécurité et de justice, l'élaboration de politiques et de stratégies de sécurité nationale, la sécurité et la justice inclusives, le genre et les droits de l'homme. Elle a publié de nombreux articles sur ces sujets dans des forums politiques et universitaires.

Dr. Chappuis est membre du groupe consultatif sur la réforme du secteur de la sécurité des Nations unies, expert inscrit sur la liste de l'équipe consultative internationale sur le secteur de la sécurité (ISSAT-DCAF) et membre du pool d'experts suisse pour la consolidation civile de la paix. Auparavant, elle a occupé les postes de conseillère principale pour l'initiative Pathfinders pour des sociétés pacifiques, justes et inclusives au Centre de coopération internationale de l'Université de New York, de responsable de programme à la division politique et recherche du DCAF : le Centre de Genève pour la gouvernance du secteur de la sécurité, et d'associée de recherche au Centre de recherche collaborative SFB 700 : Governance in Areas of Limited Statehood, à la Freie Universität Berlin.

Dr Chappuis est professeur adjoint à l'Africa Center for Strategic Studies de la National Defense University à Washington D.C. et chercheur associé au Peacebuilding Institute. National Defense University à Washington D.C. et chercheur associé au Peacebuilding Analysis & Impact Program de swisspeace à l'Université de Bâle, en Suisse. Peacebuilding Analysis & Impact Program de swisspeace à l'université de Bâle, en Suisse. Elle a été chercheur affilié à l'Université d'Oslo, ainsi que chercheur invité à l'Institut Kofi Annan pour la Kofi Annan Institute for Conflict Transformation à l'université du Liberia et au Stimson Center à Washington D.C. Elle est titulaire d'un diplôme d'études supérieures de l'Université d'Oslo. Elle est diplômée de l'université d'Auckland (Nouvelle-Zélande), et de l'Institut universitaire de hautes études internationales et du développement de Genève (Suisse). Elle est également titulaire d'un doctorat de l'Institut Otto Suhr de sciences politiques de la Freie Universität Berlin (Allemagne).

Dr. Willene A. Johnson est consultante et conseille les institutions, les gouvernements nationaux et les organisations internationales sur les questions liées à la finance et au développement. Ses missions actuelles portent sur la consolidation de la paix et le renforcement des capacités dans les secteurs de la sécurité des pays africains. À cette fin, elle anime des ateliers pour les praticiens engagés dans la planification stratégique et la budgétisation, ainsi que dans le maintien de la paix

et la reconstruction économique. Dr. Johnson était auparavant Directrice exécutive américaine de la Banque africaine de développement, membre du Comité des Nations unies pour la politique de développement, coprésidente du Comité régional africain de la Fondation Grameen et présidente du Comité consultatif pour l'Afrique subsaharienne de la Banque américaine d'import-export. Le travail de Dr. Johnson sur l'Afrique bénéficie de son expérience globale de l'économie et de la finance, acquise pendant vingt ans au sein du système de la Réserve fédérale, où elle a assumé des responsabilités de recherche et opérationnelles dans le domaine des devises et des marchés financiers internationaux. Dr. Johnson a été professeur auxiliaire à l'Institut américain pour la paix et aux universités de Columbia et de Cornell et a récemment siégé au conseil d'administration de l'université de Tuskegee. Elle est titulaire de diplômes en sciences sociales (Radcliffe College, Université de Harvard) et en histoire africaine (Université de St. John's) ainsi que d'un doctorat en économie du développement (Université de Columbia). En reconnaissance de son expertise en matière de gouvernance et d'administration publique, Dr. Johnson a récemment été élue membre de la National Academy of Public Administration.

Dr. Catherine Lena Kelly est vice-doyenne de l'université et professeure agrégée de justice et d'état de droit. Elle dirige les portefeuilles du Centre Afrique sur l'état de droit et la gouvernance du secteur de la sécurité, ainsi que sur la lutte contre la criminalité transnationale organisée. Ses travaux portent sur la sécurité des citoyens, la politique des partis et la démocratisation, l'État de droit et la criminalité transnationale organisée. Elle est également membre du Council on Foreign Relations.

Avant de rejoindre le Centre pour l'Afrique, Dr. Kelly était conseillère à l'initiative "Rule of Law" de l'American Bar Association, où son travail l'a conduite au Burundi, en République centrafricaine, en République démocratique du Congo, au Mali, en Mauritanie, au Maroc, en République du Congo et au Rwanda. Elle a conçu et enseigné des cours sur l'Afrique contemporaine et la démocratie en tant que boursière postdoctorale à l'université de Washington à St. À l'Institut du service extérieur du département d'État, Dr. Kelly a enseigné le cours sur l'Afrique de l'Ouest et a co-enseigné les modules sur la gouvernance et la religion dans le cadre du cours sur les études régionales. Elle a reçu de nombreuses bourses et subventions, notamment une bourse Fulbright, une bourse publique Mellon/American Council of Learned Societies, une bourse de la West Africa Research Association, plusieurs bourses de l'université de Harvard et deux bourses du ministère américain de l'éducation pour les langues étrangères et les études régionales pour la langue wolof et dix-huit mois de recherche doctorale au Sénégal. Ses travaux ont fait l'objet de nombreuses publications, tant sous forme de livres que dans des revues politiques et universitaires.

Dr. Kelly est titulaire d'un doctorat et d'une maîtrise en administration publique de l'université de Harvard, d'un certificat d'études supérieures en politique internationale (Europe, résolution des conflits et consolidation de la paix) de l'université libre de Bruxelles et d'une licence (summa cum laude) de l'université de Washington à St-Louis.

Dr. Luka Biang Deng Kuol est consultant indépendant et professeur adjoint distingué d'études sur la sécurité africaine au Centre d'études stratégiques de l'Afrique de la National Defense University à Washington. Ses domaines d'expertise comprennent les liens entre le développement, la sécurité et la gouvernance, la conception, la mise en œuvre et l'évaluation des politiques publiques, l'élaboration et la mise en œuvre de stratégies de sécurité nationale en

Afrique, la gestion des ressources de sécurité en Afrique, les transitions post-conflit, la consolidation de la paix et le renforcement de l'État, les moyens de subsistance, la vulnérabilité et la sécurité alimentaire et les liens entre l'humanitaire et le développement.

Dr. Kuol est également membre de l'Institut de recherche sur la paix d'Oslo (PRIO), membre de l'Institut de la vallée du Rift et professeur associé d'économie (en congé) à l'Université de Juba au Soudan du Sud. Il est membre du Conseil consultatif du secteur de la sécurité des Nations unies, membre du Réseau africain du secteur de la sécurité et membre fondateur de la South Sudan Studies Association. Il fait également partie du comité de rédaction du Disasters Journal, publié par l'Overseas Development Institute du Royaume-Uni.

Il a été le doyen de la faculté et des affaires académiques du Centre d'études stratégiques de l'Afrique. En outre, il a dirigé trois programmes universitaires : Élaboration et mise en œuvre de la stratégie de sécurité nationale en Afrique, Gestion des ressources de sécurité en Afrique et Nouveaux dirigeants du secteur de la sécurité en Afrique. Avant de rejoindre le CESA, Dr. Kuol était directeur de l'Institut d'études sur la paix, le développement et la sécurité à l'université de Juba, au Soudan du Sud. Il a également été membre du corps enseignant de la faculté d'économie et de développement rural de l'université de Gezira au Soudan. Il a été chercheur résident à la Harvard Kennedy School et chercheur invité à l'Institute of Development Studies de l'Université du Sussex au Royaume-Uni. Il a été ministre des affaires présidentielles pour le gouvernement du Soudan du Sud et ministre national des affaires ministérielles pour la République du Soudan. Il a également travaillé comme économiste principal pour la Banque mondiale au Soudan du Sud. Il est le fondateur du Centre des statistiques et de l'évaluation du Soudan, devenu le Bureau des statistiques du Soudan du Sud.

Il a publié des articles scientifiques dans un grand nombre de revues internationales prestigieuses et a contribué à la rédaction de nombreux chapitres dans divers ouvrages. Il a également été réviseur pour plus de quinze revues renommées évaluées par des pairs. Il est l'auteur principal de l'ouvrage National Security Strategy Development in Africa : Toolkit for Drafting and Consultation publié par le CESA. Il est co-éditeur d'un livre intitulé "The Struggle for South Sudan : Challenges of Security and State Formation", co-éditeur d'un livre intitulé "Abyei : Between Two Sudans" et auteur de deux livres intitulés "Confronting Civil War : Vulnerability and Resilience in South Sudan and Sudan" et "Why Does Famine Persist in Africa ?"

Il est titulaire d'une licence en sciences de la faculté d'économie et d'études sociales de l'université de Khartoum, au Soudan, d'une maîtrise en économie et d'un master en administration des affaires de l'université catholique de Louvain, en Belgique, et d'un doctorat de l'Institute of Development Studies (IDS) de l'université du Sussex, au Royaume-Uni.

Dr. Gary Milante est directeur de programme et point focal pour l'initiative Global Registry of Violent Deaths (GReVD). Ses recherches portent sur la mesure et le suivi de la sécurité et du développement socio-économique par le biais de la conception d'indicateurs et de mesures, de l'économétrie appliquée, de l'analyse statistique et de la modélisation. Dr. Milante utilise des approches systémiques pour rendre accessibles aux décideurs politiques et aux praticiens sur le terrain les problèmes complexes liés à l'enchaînement des réformes institutionnelles, à la conception des portefeuilles de développement, à la planification stratégique et à l'évaluation des besoins, en mettant l'accent sur les besoins des États fragiles et touchés par des conflits. Il a

travaillé pour la Banque mondiale et a conseillé des institutions multilatérales (OCDE, FMI, agences des Nations unies), des organisations de la société civile et des gouvernements de pays développés et en développement.

Dr. Émile Ouédraogo est professeur adjoint de pratique au Centre d'études stratégiques de CESA, spécialisé dans les questions liées à l'élaboration de stratégies de sécurité nationale et à la réforme et la gouvernance du secteur de la sécurité. Depuis 2007, il a collaboré avec le CESA dans le cadre de plus de 60 activités en tant que conférencier, animateur et auteur. Il travaille également avec l'ONU, l'UA, la CEDEAO, Just Future (Pays-Bas), Partners Global (États-Unis), la Fondation Konrad Adenauer (Allemagne), Friedrich Ebert Stiftung (Allemagne). Il est membre du comité exécutif du Réseau africain du secteur de la sécurité et président fondateur de la Fondation pour la sécurité du citoyen du Burkina Faso (FOSEC).

Avant de rejoindre le CESA, Dr Ouédraogo a effectué une mission de six mois auprès de l'Union africaine en 2017 en tant qu'expert en réforme du secteur de la sécurité et en gouvernance pour Madagascar. Il est actuellement expert consultant principal pour les Nations unies au Mali et expert international en RDC pour le projet néerlandais "Just Future". En tant que ministre de la sécurité du Burkina Faso de 2008 à 2011, il a initié et développé une stratégie de sécurité intérieure et a opérationnalisé le concept de police de proximité et de participation de la communauté à la gestion des questions de sécurité.

Après 32 ans de service dans l'armée burkinabè, il a quitté le service actif en 2012 avec le grade de colonel. Il a notamment occupé les postes d'aide de camp du Premier ministre, de commandant du régiment de soutien, de commandant du régiment d'infanterie et de chef du service de renseignement militaire. Dr. Ouédraogo a été parlementaire à l'Assemblée nationale du Burkina Faso et au Parlement de la CEDEAO, où il a siégé dans les commissions des affaires politiques, de la paix, de la défense et de la sécurité. A ce titre, il a effectué des missions d'information et d'investigation dans la plupart des 15 pays de la CEDEAO.

Il a obtenu un doctorat du Centre d'études diplomatiques et stratégiques de Paris, en France, sur la réforme du secteur de la sécurité et la gouvernance dans la région de la CEDEAO, ainsi qu'une maîtrise en études stratégiques de l'université d'Ibadan, au Nigeria.

Panélistes

Le Colonel (cr) Jérôme Bouadi est Conseiller technique chargé de la Défense au Secrétariat Exécutif du Conseil National de Sécurité depuis 2016 et enseigne à l'école de guerre de Cote d'Ivoire. Ses précédentes fonctions au sein de l'armée ivoirienne sont les suivantes - Chef du Bureau d'Accompagnement à la Reconversion des Militaires ; Contrôleur au Contrôle Général de l'Administration et des Finances du Ministère de la Défense, et ; Directeur du commissariat des armées (DIRCA). Outre ses nombreux certificats professionnels délivrés par des institutions militaires en France et en Côte d'Ivoire, le Colonel Bouadi est également titulaire d'un Doctorat en culture de la paix, option : prévention, gestion et résolution des conflits à la Chaire UNESCO pour la culture de la paix de l'Université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan.

Dr. Raymond Gilpin est économiste en chef et chef de l'équipe Stratégie, Analyse et Recherche au Bureau régional pour l'Afrique du Programme des Nations unies pour le développement à

New York. À ce titre, il dirige toutes les questions liées à l'analyse économique, à la stratégie et à la recherche au sein du bureau du PNUD pour l'Afrique et gère le réseau d'économistes du bureau. Avant de rejoindre le PNUD, il a été doyen académique du Centre d'études stratégiques pour l'Afrique à Washington DC et directeur de l'économie à l'Institut américain de la paix, où il a également présidé le groupe de travail sur les entreprises et la paix et a géré le Réseau international pour l'économie et les conflits, basé sur le web. Il a également travaillé à la Banque africaine de développement et à la Banque mondiale. Le Dr Gilpin a été intronisé au Martin Luther King Collegium of Scholars de l'historique Morehouse College d'Atlanta en 2015 en reconnaissance de son travail sur l'économie et la paix. Il est titulaire d'un doctorat de l'université de Cambridge au Royaume-Uni.

Dr. Gueye Abdou Lat occupe le poste de Directeur de l'Alerte Précoce depuis 2014. Avant d'occuper ce poste, il a été recruté en tant que premier employé permanent du Département des affaires politiques, de la paix et de la sécurité (PAPS) de la CEDEAO pour mettre en place le système régional d'alerte précoce. En 2009, le système a été considéré comme le plus avancé sur le continent et est devenu une référence pour l'UA et d'autres communautés économiques régionales. Avant de rejoindre la CEDEAO, le Dr Gueye a exprimé sa passion pour l'éducation pendant dix-sept ans en tant que consultant et professeur de géographie au RECTAS et à l'OAU, Ile-Ife, au Nigéria.

À la tête du système d'alerte précoce de la CEDEAO, M. Gueye a ardemment défendu sa vision d'un mécanisme d'alerte précoce robuste, efficace et décentralisé dans la région de la CEDEAO. Sous sa direction, le système régional d'alerte précoce de la CEDEAO a défini une approche personnalisée de la sécurité humaine en matière d'alerte précoce et de réponse rapide, fondée sur des données, basée sur des paramètres thématiques identifiés et axée sur des liens efficaces entre l'alerte précoce et la réponse rapide pour la prévention des conflits en amont. En tant que directeur, il a défendu de nombreuses initiatives clés, notamment la mise en place de mécanismes nationaux d'alerte précoce et de réaction rapide dans les États membres de la CEDEAO, la réalisation d'évaluations structurelles systématiques dans tous les États membres de la CEDEAO, l'intégration du genre dans l'alerte précoce, l'élaboration d'un indice de sécurité humaine de la CEDEAO et la mise en place envisagée d'infrastructures de paix dans toute la région.

En outre, M. Gueye a conceptualisé et dirigé la réalisation d'évaluations des risques et de la vulnérabilité des pays (CRVA) dans les États membres. Ces évaluations seront mises à jour périodiquement et serviront à instituer des évaluations structurelles systématiques en tant qu'outil clé pour le suivi de la sécurité humaine. Le documentaire CRVA a remporté la médaille d'argent aux Telly Awards, plaçant la Commission de la CEDEAO devant 93% des concurrents, dont Google, ESPN, Univision et le Boston Globe.

M. Gueye est titulaire d'une maîtrise en sciences et technologies de l'information géographique de l'université de Twente, Enschede, Pays-Bas, et d'un doctorat en systèmes d'information géographique de l'OAU, Ife, au Nigeria.

En juillet 2023, le Dr Gueye a pris sa retraite de l'institution régionale et dirige actuellement un cabinet de conseil (PEACE-CONSULT), qui soutient les gouvernements et les organisations internationales dans la recherche et la mise en œuvre de projets sur le continent dans les domaines de la paix, de la sécurité et de la gouvernance.

Dr. Nan Tian est chercheur principal et directeur de programme par intérim pour le programme sur les dépenses militaires et la production d'armes au SIPRI. Il a rejoint le SIPRI en octobre 2016 et a été chargé du suivi et de la gestion de la base de données du SIPRI sur les dépenses militaires. Son travail de recherche au SIPRI comprend des questions liées aux tendances des dépenses militaires mondiales, à la demande et aux conséquences des dépenses militaires, ainsi qu'à la transparence et à la budgétisation sur les questions liées à l'armée. Le travail de Nan consiste également à évaluer et à analyser les tendances de l'industrie mondiale de l'armement. Il s'intéresse également aux causes et à l'impact des conflits civils et aux liens entre les conflits et les dépenses militaires. Sa thèse de doctorat s'intitule "Dépenses militaires, conflits et développement" et explore la relation entre les dépenses militaires, les conflits civils et le développement économique.

Dr. Lori-Anne Thérault-Bénoni est directrice du Bureau régional de l'ISS pour l'Afrique de l'Ouest, le Sahel et le bassin du lac Tchad. Elle dirige une équipe de chercheurs basée à Dakar, Bamako, Abidjan, Abuja et N'Djamena. Le Bureau travaille sur des questions politiques clés dans la région, telles que l'extrémisme violent et le terrorisme, l'instabilité politique, les conflits locaux, les opérations de paix et les processus politiques. Avant de rejoindre l'ISS en 2012, elle a travaillé comme chercheuse pour le Réseau sur les opérations de paix à l'Université de Montréal, au Canada, pour Radio-Canada et pour le Centre Carter en Côte d'Ivoire. Lori-Anne est titulaire d'un doctorat en anthropologie de l'Université de Toronto, au Canada. Elle mène des recherches et analyse les conflits, l'insécurité et la violence d'un point de vue anthropologique afin d'éclairer les discussions et les processus politiques actuels aux niveaux nationaux, régionaux et mondiaux.